

20. ¿Quiénes le ayudaron a atravesar los Pirineos? ¿Cuánto percibieron por ese servicio?

Con el asesoramiento del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer (CEDEJ), José M. Cejas responde a una serie de cuestiones históricas sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de su familia, el origen del Opus Dei, el contexto político y social en el que comenzó a desarrollarse el Opus Dei, la actitud de

Josemaría Escrivá ante la guerra civil de España, Franco y otras muchas preguntas.

11/02/2022

Peripecias de la guerra civil

**20. ¿Quiénes le ayudaron a atravesar los Pirineos?
¿Cuánto percibieron por ese servicio?**

La organización que ayudaba a la evasión estaba compuesta por un grupo de personas de Peramola (Lleida) que residían en las masías de aquel entorno. El guía principal era Josep Cirera, un pastor que conocía muy bien los pasos y los lugares más seguros de la travesía. Este guía contaba con diversos enlaces y con la colaboración de familias que

albergaban y alimentaban a los evadidos, como los Molleví, los Sala, los Mora, los Coll, etc.

Cirera, que se encargaba de dirigir la parte más peligrosa de la travesía, cobraba 1000 pesetas por persona. Los enlaces de la zona de Peramola cobraban unas 200-300 pesetas por persona, por ofrecerles refugio seguro y proporcionarles alimentos.

[Volver a Cuestiones históricas sobre San Josemaría y el Opus Dei](#)

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-hn/article/20-quienes-les-ayudaron-a-atravesar-los-pirineos-cuanto-percibieron-por-ese-servicio/> (08/02/2026)